

Assemblée générale du 24 janvier 2026

Rapport Moral

Chères et cher Kayakistes,
Chers Parents,
Chers Partenaires et Elu.e.s

Je vous présente tous mes meilleurs vœux de bonheur et santé pour cette nouvelle année. Quelle soit belle et sportive, que la météo soit favorable et que les niveaux d'eau des rivières permettent de belles navigations.

Je remercie les membres qui se sont investis cette année : Cathy pour sa communication sur les réseaux, Nicolas pour sa gestion du camion, Maël, très bonne nouvelle recrue engagée, Yoann et Karen, les parents de Corentin pour leurs très belles photos, Nathan pour son encadrement précieux lors des sorties et stage d'été et à tous les bénévoles et parents présents sur les compétitions et manifestations.

Avec une mention spéciale à Noël, qui témoigne, malgré la passation de pouvoir, d'un engagement bénévole remarquable, le poids de la présidence en moins.

Contrairement à notre politique nationale, le club se caractérise par une certaine stabilité dans nos bénévoles (même si nous souhaiterions un peu de renouveau).

Nos politiques devraient d'ailleurs prendre conseils auprès des kayakistes qui savent naviguer autant dans les eaux calmes que dans les eaux tumultueuses.

Et quand l'un d'entre nous est en difficulté, les autres portent naturellement secours et assistance.

Il faut également être conscient que nous évoluons dans un cadre assez privilégié : la Commune nous met à disposition local et site de pratique à Bouvent, GBA nous permet d'accéder à la piscine Plein soleil en Période hivernal, Reyssouze et Affluents nous a recréer un bassin de slalom tout neuf, on nous aide aussi financièrement.

Mais cependant, s'installent durablement un nouveau contexte environnemental et social :

- Le changement climatique a un réel impact sur notre pratique en milieu naturel (rivière en crue ou asséchées, faune et flore invasives, etc.), les travaux dans les rivières modifient nos sites de pratiques et nous devons être vigilants, etc.
- Nous avons du mal à fidéliser nos pratiquants et de ce fait, à renouveler les bénévoles prêts à s'investir. Peu s'engagent dans la durée.
Nous avons clairement basculé dans le sport « consommation » qui s'est accéléré après la période Covid.
Nous avons heureusement la chance d'avoir au sein du club des parents présents et concernés.

Ce sont de réels défis pour le futur des associations sportives. Les politiques doivent accompagner et favoriser le bénévolat. Cela est souvent vrai dans le discours, un peu moins dans la pratique.

Gérer un club se complexifie et cela devient un réel frein à l'engagement bénévole.

Mais vous pouvez comptez sur nous et sur notre envie de pratiquer le Canoë-Kayak dans les meilleures conditions.

Notre rapport d'activités témoigne d'ailleurs d'une belle vitalité :

- Randonnées et entraînements adultes et jeunes en eau calme et eaux vives, en bassin de slalom et en rivières naturelles
- Stages et sortie
- Kayak polo
- Slalom (départemental, régional et national)
- Marathon
- Animations sur Bouvent

Nous espérons donc pour cette nouvelle année que nous arriverons à fidéliser et augmenter le nombre de nos pratiquants par la promotion de notre activité (organisation de compétitions jeunes en piscine et sur notre nouveau bassin de slalom, organisation d'une journée Kayak Polo à Bouvent).

Je vous dis donc à très bientôt sur l'eau.

Tchembé Raid Pas Moli

Paul SAINT-RAMOND
Président du BCCKEV